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Cobre parte la semana a la baja 
y cierra en US$ 4,196 la libra 

e El precio del cobre experimentó una variación diaria ne- 

gativa de un 0,77% en la Bolsa Metales de Londres (LME), lo 

quesitúo al commodity en US$ 4,196 lalibra, según el últi- 
moreportedeCochilco. Mientrasque el promedio enlo que 
vacorrido de esteaño el promedio del metal se ubicó en US$ 
4,165lalibra, y el promedio del mes en US$ 4,2591. 04 EL METAL CERRÓ AYER EN US$ 4,165 LA LIBRA.   

SMA formula cargos contra Codelco 
por no monitorear sus emisiones 

e La Superintendencia del Medio Ambiente(SMA)inició un 

procedimientosancionatorio contra Codelco, porno imple- 

mentar un sistema de monitoreo continuo de emisiones en 

la Fundición Potrerillosemplazada en Diego de Almagro, re- 
'giónde Atacama. Fundición regulada por el Decreto Supre- 
mo N28, de 2013, del Ministerio del Medio Ambiente. (23. SE TRATA DE LA FUNDICIÓN POTRERILLOS. 
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Socaire cuestiona el plazo de 
100 días que se tomará Corfo 
para la Consulta Indígena 
1iTiO. La comunidad considera que un plazo de este tipo, para un proceso que 
incidirá en la vida del poblado hasta el año 2060, les parece “muy poco serio”. 

Cristián Venegas M. 
crenegasomercuriocalama.c 

asemana pasada, Corfo 
L retomó la Consulta Indí- 

gena con las comunida 
des y asociaciones originarias 
deSan Pedro de Atacama, pro- 
ducto de las modificaciones 
que realizará al contrato de 
arrendamiento que mantiene 
con SQM, la quea su vezavan- 
za en un acuerdo con Codelco 
parala explotación conjunta de 
litio enel Salar de Atacama has- 
ta2060. Reuniones en que la 
Agencia cifró en 100 días hábi- 
les el plazo para el proceso. 

Tiempos que preocupanala 
comunidad de Socaire, una de 
lasemplazadas en el denomina- 
doBordeSur del Salar de Ataca- 
ma. Enestesentido, la presiden- 
ta de la comunidad, Sandra 
Cruz, dijo que “paraque el pro- 
ceso de Consulta Indígena logre 
cerrarse en un determinado 
tiempo, primero es necesario el 
diálogo y lograr ciertos acuer- 
dos. 100 días para una consulta 
queincidiráen la vida deSocai- 
rehastael 2060nos parece muy 
poco serio”, criticó. 

La dirigente añadió que 
“poner a priori un plazo así de 
estrecho y hacer énfasis públi- 
camente en los tiempos del 
proceso, antes que en la rele- 
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Reuniones de esta semana 

e La segunda reunión de la Etapa de Planificación dela 
¡Consulta Indígena se realizará hoy desde las 17.00 horas 
enla Junta de Vecinos N94 de Peine. Continuará mañana 
en Solcor, desde las 09.30 horas. en la sede de la comuni- 

dad del Ayllu de Solcor. Mientras que el jueves, desde las 
109.30 horas, tendrá lugar en la sede del Ayllu de Cucuter. 
El viernes, en tanto, la cita será en Toconao, desde las. 
09.30 horas, en el Gimnasio Techado del poblado. 

Socaire, en cuyosterritoriosse 

    

vancia de los temas de fondo, — realizan las actividades extrac- 
nos parece que no esconside-. tivas y productivas dellitio(... 
rarrespetuosamente lo quelas — si bien valoramos el que Corfo 
comunidades estamos ponien- — haya organizado reuniones en 
do enjuego”. Porsuparte, Cor- más de un territorio, no sirve 
fo nocomentó sobreel plazo. — denadasial final van aactuar 

de la misma manera anterior, 
MÁS AFECTACIÓN ponderando a todas las comu- 
Sobrelasituación particular de — nidades de la misma , 
Socaire, respecto dela Consul- “La fragmentación del Pue- 
ta, Cruz explica que “nose.ex- blo Atacameño no se produce 
pusieron de forma alguna las — por considerar las particulari- 
garantías de reconocimiento y dades delos territorios en rela- 
respeto delasituación particu- 
lar de las comunidades como 

ción con los contratos durante 

el proceso de consulta, como 

algunos han manifestado, más 
bien se produce al no recono- 
cer que las comunidades tie- 
nen distinto nivel de afecta- 
ción”, añadió. 

“HAY MUCHA INQUIETUD”. 

Respecto asi la opinión que tie- 
nelagente de Socaire sobrelos 
plazos que da Corfo es trans- 
versal entre las otras comuni- 
dades, el presidente del Conse- 
jo de Pueblos Atacameños 
(CPA), Alexis Romero, sostuvo 

que “efectivamente, hay mu- 
cha inquietud en la inmensa 
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mayoría de las comunidades, 
respectoal poco tiempo parala 
consulta indígena”. 

“En este proceso nuestra 
obligación como CPA es que la 
consulta indígenase realice en 
las mejores condiciones posi- 
bles para las comunidades, por 
este motivo, hemos comunica- 
do Corfo enreiteradas ocasio- 
nes, tanto por escrito como en 
reuniones presenciales con el 
mismo vicepresidente ejecuti- 
vo de la entidad (José Miguel 
Benavente), la evidente dificul- 
tad quesignifica el consultar 
los contratos 2025-2030 y 2031- 

2060 en un solo proceso de 

LA INICIATIVA INVOLUCRA UNA INVERSIÓN TOTAL DE US$ 1.480 MILLONES. 

Aguirre alista Kimal-Lo 

   

  

la Adenda 1 desu línea 
de transmisión eléctrica 
TRAMITACIÓN. [11Corporará ajustes que 
permitan la optimización del proyecto. 

1 proyecto Kimal-Lo 
Aguirre del consorcio 
Conexión, que busca 

construiruna línea de transmi- 
sióneléctricaentre lasregiones 
de Antofagasta y la Metropoli- 
tana; ingresará próximamente 
la Adenda 1 al Estudio de Im- 
pacto Ambiental (EIA) de su 
iniciativa, quese encuentra en 
calificación en el Servicio de 
Evaluación Ambiental (SEA) 
desde octubre de 2023. 

El proyecto, que involucra 
una inversión estimada de US$ 
1.480 millones, tiene plazo has- 
ta el viernes 29 de noviembre 
para ingresar el apéndice, que 
además de 2.574 respuestas a 
lasobservaciones, considerará 
cambios en su trazado que po- 
sibilitarán su aprobación, por 
sícompleja dadala magnitud y 
extensión del proyecto. 

Sobre este punto, desde el 
consorcio Conexión explica- 
ron que “estamos próximos a 

    
consulta y por un tiempo tan | contestar las 1.698 preguntas 

,agregó.l diri delinforme consolidado deso- 
“Eltiempoes muy relevan- | licitudes, aclaraciones, rectifi- 

te cuandossetratade una labor | caciones y ampliaciones, y las 
tan importante y compleja co- 
morevisarloscontratos depro- 
yecto extractivo que afectará a 
toda la cuenca del Salar de Ata- 
cama”, dijo Romero sobre los 
tiempos que propone Corfo. 63   876 preguntas de la participa- 

ción ciudadana, donde para 
responder adecuadamente, 
vamos incorporar algunos 
ajustes que permitan una opti- 
mización del proyecto desdeel 

2.574 
observaciones se han 
formulado al proyecto en 

dos etapas, preguntas que 

están siendo contestadas 
por el consorcio Conexión. 

punto de vistasocial y ambien- 
tal. Considerando queesto aún 
no ha sido ingresado al SEA, y 
pararesguardar el proceso de 
evaluación, no podemos dar 
más detalles”, 

KIMAL-LO AGUIRRE 

La Línea de Transmisión Ki 

'mal-Lo Aguirrees una obra li 
tada por el Coordinador Elé« 
rico Nacional para una capaci- 
dad de hasta 3.000 MW de 

energía, en circuito bipolo de 
:600 kV. Considera 2.686 to- 
rres, y la construcción de dos 
subestaciones convertidoras 

HVAC/HVDC de 1.500 MW en 
Kimal, comuna de María Ele- 

na, y Lo Aguirre, en Pudahuel, 
ambas conectadas a las subes- 
taciones existentes, formando 

parte del Sistema Eléctrico Na- 
cional (SEN) junto a todo el 

equipamiento e instalaciones 
necesarias para su correcto 
funcionamiento. La extensión 
de la infraestructura de cone- 

xión es de 1.342 kilómetros.c3 
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